
Protokoll der Sitzung des studentischen Konvents, der Julius-

Maximilians-Universität Würzburg, am 19.12.2018  



Datum: 19.12.2018 

Ort: Festsaal über der Burse 

Vorsitz des Konvents: Anna Eberl 

Protokollant/in: Michaela Kohmann 

Beginn der Sitzung: 20:20 Uhr 

Ende der Sitzung: 23:05 Uhr 

Tagesordnung: TOP 1 
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1.2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

1.3 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung 
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Kollegialorganen sowie   

den Ausschüssen des Studentischen Konvents und Möglichkeit 
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2.2 Bericht aus dem SSR und seinen Arbeitskreisen und 
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TOP 3 
3.1 Wahlausschuss 

 

TOP 4 
4.1 Haushaltsplan 2019 

4.2 GHG – Fahrradständer 

4.3 GHG – Fahrradfreundliche Uni-Kreuzung 

 

TOP 5 

Sonstigess 

 

Anwesende Mitglieder: Bohn Markus, Botz David, Bund Leon, Eberl Anna 

(Stimmrechtsübertragung von Schönwitz Eva), Daniel Isenberg, Janke Daniel, Kohmann 

Michaela (Stimmrechtsübertragung von Thomas Zimmermann), Kreuzer Michael 

(Stimmrechtsübertragung von Angermund Carolin), Kuhl Florian (ab 22:10 Uhr), Kullmann 

Johannes (Stimmrechtsübertragung von Schönrock Theresa), Leiner Florian (Stimmrechts- 

übertragung von Kuhn Antonia), Machens Sievert (Stimmrechtsübertragung von Chantal 

Beck), Montero Deisteler Julia, Scheidt Ariane (Stimmrechtsübertragung von Heindel Tina), 

Schmidt Valerie (Stimmrechtsübertragung von Rettner Chris),  Schultheiß Lisa (Stimmrechts- 

übertragung von Johanna Gramlich), Valent Aaron, Westarp Peter 

Abwesende Mitglieder: Evenz Emma, Gramlich Johanna, Had Marie, Heindel Tina, Holland 

Philo, Knorr Lucie, Angermund Carolin, Kuhn Antonia, Schönrock Theresa, Kuhn Antonia, 

Ludewig Constanze, Chantal Beck, Möller Rebeca, Reichert Franziska, Reitmair Michael, 

Rettner Chris, Schmitz Leonard, Schönrock Theresa, Schönwitz Eva, Schuhmann Christoph, 

Skladaná Lucia, Sperber Leon, Tietze Melanie, Witt Charlotte, Zimmermann Thomas 

Gäste: Elfert Maximilian, Leis Florian 
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Top 1 

Top 1.1 Feststellung eines Protokollanten/in 

Michaela Kohmann führt das Protokoll. 

Top 1.2 Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

Top 1.3 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung 

Daniel Janke bittet um geschlechterneutrale Sprache innerhalb des Protokolls hin. 

Top 1.4 Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird genehmigt. 

Top 2 Berichte 

Top 2.1 Bericht aus dem FSR, den Kommissionen und Kollegialorganen sowie den 

Ausschüssen des Studentischen Konvents und Möglichkeit zur Diskussion 

Es waren keine Sitzungen seit der Vergangenen des Studentischen Konvents. 

Top 2.2 Bericht aus dem SSR und seinen Arbeitskreisen und Möglichkeit zur Diskussion 

Daniel Janke berichtet aus dem SSR. Es fand ein Treffen mit Herrn Jungbauer von der Mainpost 

statt, der für alle Themen mit Hochschulbezug zuständig ist.  

Florian Leis führt den Bericht aus dem SSR fort. Das Students House soll abgerissen werden. 

Zu diesem Thema hat ein Treffen mit der Universitätsleitung stattgefunden. In der Stadtmensa 

und Mensateria wurde Werbung durch Starbucks betrieben. Hierbei wurden Einweg 

Pappbecher ausgeteilt. Dies steht im Widerspruch zur Nachhaltigkeit um welche sich das 

Studentenwerk bemüht. Der Konvent wird nach einem Stimmungsbild gefragt (Sollten Firmen, 

deren Geschäftspraktiken von Beschlüssen des Konvents und dessen Idealen und Zielen 

abweichen, am Campus Werbung betreiben dürfen?). Drei Mitglieder des Konvents sind dafür. 

Die deutliche Mehrheit spricht sich gegen solche Werbung aus. 

Aaron Valent erzählt von der Landesastenkonferenz. Dort wurde über ein bayernweites 

Semesterticket diskutiert, welches stufenweise aufgebaut sein soll. Er stellt die Initiative19 vor. 

Dabei handelt es sich um die Zielsetzung bei den Hochschulwahlen 2019 19% Wahlbeteiligung 

zu erreichen. 

Florian Leis zieht ein Resumee aus den vergangenen 3 Monaten. Es wird darüber diskutiert, 

wie mit einem inaktiven Mitglied des SSRs umgegangen werden soll. Der Konsens ist, dass 

solchen Personen zuerst ein Rücktritt nahegelegt werden soll, bevor durch das entsprechende 

Gremium ein konstruktives Misstrauensvotum gestellt wird. Noch nicht bearbeitete Anträge 

der letzten 3 Jahre wurden durchgesehen und sollen umgesetzt werden. 

Referat Kultur: Hörsaalslam war großer Erfolg 

Uni-Rat: Vorstellung eines Entwurfs einer neuen Zielvereinbarung um gewisse 

Erstsemesterzahlen zu erreichen. Vorstellung des KI Zentrums, Änderung der Grundordnung 



wurde besprochen und beschlossen, wie sie vergangene Sitzung des Studentischen Konvents 

beschlossen wurde. Das Ministerium muss noch sein Einverständnis erklären. 

 

GO-Antrag von Michaela Kohmann auf 5 Minuten Pause – angenommen. 

 

Top 3 Wahlen 

3.1 Wahlausschuss 

Daniel Janke stellt den Wahlausschuss vor. Durch die Änderung der bayrischen Wahlordnung 

gibt es nur noch eine*n studentische*n Vertreter*in und eine*n Stellvertreter*in. 

Michael Kreuzer schlägt Julia Kübert (Fachschaftsvertretung Mathematik/Informatik) vor. 

Florian Leis schlägt sich selbst vor. 

Es wird eine geheime Wahl durchgeführt um den*die studentische*n Vertreter*in zu 

bestimmen: 

Julia Kübert: 13 

Florian Leis: 14 

Ungültig: 0 

Enthaltungen: 0 

Florian nimmt die Wahl an. 

 

Wahl des*r Stellvertreter*in: 

Michael Kreuzer schlägt Julia Kübert als Stellvertreterin vor. 

Aaron Valent schlägt sich selbst vor. 

Es wird eine geheime Wahl durchgeführt um den*die studentische*n Stellvertreter*in zu 

bestimmen: 

Julia Kübert: 10 

Aaron Valent: 17 

Ungültig: 0 

Enthaltungen: 0 

Aaron Valent nimmt die Wahl an. 

 

21:58 Uhr: Ariane Scheidt geht. Ihr Stimmrecht wird nicht übertragen. 

 



Top 4 Anträge 

4.1 SSR - Haushaltsentwurf 2019 

Die neue Hochschulordnung besagt, dass das zuständige Gremium, welches in der 

Grundordnung beschrieben wird, über den Haushaltsentwurf abstimmt. Da die neue 

Grundordnung nicht aktiv ist, stimmen alle anwesenden Mitglieder des FSRs und des SSRs 

nochmals gesondert über den Haushaltsentwurf ab. 

Fragen zum Haushaltsentwurf 2019: 

Wie entstehen die Telefonkosten? – Telefonate können mit StuV-Kolleg*innen anderer Unis 

länger dauern. Nur so ist ein Austausch gewährleistet. Telefonvertrag ist vom Rechenzentrum 

vorgegeben. 

Wie entstehen die Reisekosten? – Reisen zur Landesastenkonferenz, zu Seminaren (Hamburg, 

Berlin) oder das Klausurenwochenende 

Warum wurde bei der Aufwandsentschädigung weniger ausgegeben als geplant, aber für 

kommendes Jahr sind die Ausgaben dafür höher angesetzt? – Bisher sind 8 Mitglieder im 

Konvent nach der neuen Grundordnung sind es demnächst 9. Nicht alle SSR-Mitglieder haben 

ihre Aufwandsentschädigung beantragt. 

 

22:09 Uhr: Florian Kuhl nimmt an der Sitzung teil, seine Stimmrechtsübertragung auf Markus 

Bohn verfällt. 

 

Es wird gebeten „Diverses und Sonstiges“ in Zukunft feiner zu untergliedern. 

 

Abstimmung über den Antrag: 

Nein-Stimmen: 0 

Ja-Stimmen: 22 

Enthaltungen: 2 

Abstimmung der FSR-Mitglieder: 

Mit 13 Stimmen einstimmig angenommen. 

Abstimmung der SSR-Mitglieder: 

Mit 6 Stimmen einstimmig angenommen. 

 

4.2 GHG – Fahrradständer 

Florian Leis erklärt, dass es schon alte Anträge über mehr Fahrradständer gibt und der SSR sich 

mit der Problematik bereits befasst. 

Peter Westarp wirft ein, dass die alten Anträge mit aktuellen Bildern verstärkt werden sollten. 



Laut Daniel Janke wurden im Sommersemester bereits schon konkrete Vorschläge für das 

Hubland der Unileitung vorgelegt. Dies auszuweiten sollte kein Problem sein. 

 

Der Antrag wird von den Antragsteller*innen zurückgezogen 

 

4.3 GHG - Fahrradfreundliche Uni-Kreuzung 

Die Lösungsvorschläge für die Problematik werden diskutiert. 

Sievert Machens schlägt noch den Vorschlag von Mittelschwellen auf den Straßen 

aufzunehmen. 

Daniel Janke wirft ein, dass die verschiedenen Optionen des Antrags auch im Antragstext 

stehen sollten. Inhaltlich sind die zuvor vorgeschlagenen Schwellen seiner Meinung nach das 

sinnvollste. Jedoch ist die Straße Rettungsweg für das gesamte Hublandgelände und es ist nicht 

sicher, ob die Feuerwehr solche Schwellen begrüßt. Zebrastreifen darf rechtlich nicht gebaut 

werden. 

Peter Westarp findet, es spricht nichts gegen einen verkehrsberuhigten Bereich. Gegenfrage 

von Michaela Kohmann: „Macht eine Spielstraße die Situation besser?“. Peter Westarp findet, 

dass man dort langsamer fährt als in einer 30er-Zone. 

GO-Antrag von Florian Kuhl auf Nichtbefassung des Antrags 

14 Dafür, 6 Dagegen, 2 Enthaltungen – abgelehnt. 

GO-Antrag von Michael Kreuzer auf Schließung der Rednerliste 

Der Antrag wird ohne Gegenstimme angenommen. 

Maximilian Elfert wirft ein, dass es vor 3 Jahren schon eine Begehung der Kreuzung gab und 

danach nichts unternommen wurde, also ist wahrscheinlich auch nichts möglich. 

Leon Bund verweist auf die andere Seite des Theodor-Boveri-Wegs zwischen Biologie und 

Sportzentrum. Dort ist an einer Stelle Kopfsteinpflaster verbaut und das würde zur 

Verkehrsberuhigung der Straße führen. 

Florian Kuhl erwähnt, dass die von Leon Bund genannte Seite kein Rettungsweg ist und dass 

offizielle Rettungswege keine verkehrsberuhigten Straßen sein dürfen. Es sollte zuerst überlegt 

werden, was überhaupt möglich ist. 

Peter Westarp schlägt vor einen Änderungsantrag zu schreiben, dass alles ab den Vorschlägen 

konkreter Möglichkeiten zu streichen ist. 

Florian Kuhl entgegnet, dass wenn es keinen größten gemeinsamen Teiler der Meinungen gäbe, 

der Studentische Konvent nicht beschließen sollte. Es seien noch zu viele Fragen offen, mit 

denen es sich noch auseinanderzusetzen gelte, bevor man etwas konkretes beschließe. 

Die Antragssteller ziehen den Antrag zurück. 

 



TOP 5 - Verschiedenes 

Daniel Janke appelliert daran, dass Protokolle und Anträge hochgeladen werden, damit der SSR 

arbeiten kann. Dies war das Problem der letzten Jahre. 

 

Michael Kreuzer schlägt vor die Sitzungen des Studentischen Konvents auch mal am Hubland 

abzuhalten. 

Es wird ein Meinungsbild eingeholt: Große Mehrheit ist für das Studentenhaus, einige für den 

Wittelsbacher Platz und nur geringes Interesse für Sitzungen am Hubland 

 

23:05 Uhr: Ende der Sitzung 


